

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO VI

REDACCIÓN
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACIÓN
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Sábado 9 de Junio de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1623

ALCANCE INTERNACIONAL

Reelección probable de Mac Kinley

Debido á las discordias existentes entre los demócratas, puede darse como segura la reelección de Mac Kinley por una mayoría de más de dos millones de votos doble de los que obtuvo en las elecciones presidenciales en Noviembre de 1896.

Refuerzos á Filipinas

Las noticias de Filipinas que se van recibiendo en Washington, continúan siendo poco favorables á la causa yanqui.

En vista de lo que padecen las tropas americanas con la ruda campaña que en medio de lluvias torrenciales tienen que hacer contra los insurrectos tagalos, se ha acordado el envío de algunos refuerzos, empezando por un regimiento de infantería y dos de caballería.

Para justificar el gobierno el envío en cuestión después de haber declarado cien veces que la insurrección filipina estaba dominada, acude al gastado expediente de que el envío de refuerzos de infantería obedece á la necesidad de cubrir hajás y el de caballería á que el general Arthur necesita muchas fuerzas de aquella arma para la persecución de los restos de las aniquiladas partidas insurrectas.

El asunto del día

Empezando la cuestión anglo-boer a perder de vista, se presenta ahora sobre el tapete la cuestión China, cuya gravedad inspira serios temores á todas las cancillerías de las grandes potencias.

La insurrección de los «boxers» aumenta en efecto de gravedad desde el momento en que las naciones extranjeras que tienen intereses comerciales y políticos en el imperio chino, han mandado fuerzas de mar y tierra para defenderlos y se encuentran con que la Emperatriz viuda apoya secretamente á los insurrectos, explicándose así que campen aquellos por su respetos atropellando cuanto se les antoje y que las tropas imperiales encargadas de batir á los insurrectos, huyen al empezar el combate ó se pasen en bandadas á los «boxers».

Con lo dicho queda resumido cuanto se anuncia en la larga serie de graves telegramas que de Pekín, Tient-Tsin y otros pueblos del imperio chino se han recibido en las últimas 24 horas.

Las dos noticias más alarmantes son las que se refieren al inminente ataque de los «boxers» contra la plaza de Tient-Tsin y al asesinato de algunos misioneros ingleses.

Otra cuestión grave

La tenemos según el «Times» de Londres, en el antagonismo ruso-japonés, respecto del reino de Corea.

Rusia y el Japón quieren á toda costa hacerse cada una de aquellas naciones de por si dueña absoleta de la Corea.

En el conflicto llevan por ahora los rusos la mejor parte y no ha estallado ya la guerra entre ellos y los japoneses por dos razones: la de que Inglaterra ocupa da todavía en su guerra del África del Sur y no muy tranquila sobre sus posesiones en varias partes del mundo, no puede aún ponerse al lado del Japón y éste no está tampoco debidamente preparado para declarar la guerra á los rusos.

El conflicto no tardará, sin embargo, en estallar porque de que así suceda tiene muchísima gana los japoneses, dis-

puestos á no tolerar que se apodere nadie más que ellos del reino de Corea.

Las relaciones turco-búlgaras

Para desmentir la especie que ha circulado en los centros políticos de Europa pretendiendo que Turquía y Bulgaria estaban muy próximas á una guerra, ha enviado el sultán otomano al príncipe Fernando de Bulgaria un afectuosísimo telegrama, diciéndole que teniendo vivos deseos de estrecharle personalmente la mano le invita para que le haga en breve una visita en Constantinopla.

LA GUERRA ANGLO-BOER

Comentarios

Signen en todo el territorio británico los regocijos y manifestaciones patrióticas por la entrada de lord Roberts en Pretoria, que significa para los ingleses la desaparición de la República del Transvaal.

Los periódicos londinenses felicitan á la reina, al gobierno, á lord Roberts y á las fuerzas de su mando por la brillante campaña realizada, en tiempo relativamente corto, en el Orange y en el Transvaal, campaña que ha dado el triunfo completo y decisivo de las armas británicas.

En medio de sus entusiasmos y grandes elogios al generalísimo, indican los mismos periódicos lo muy difícil que será ahora en las ex-repubblicas sudafricanas y la pacificación total del país, y se muestran al mismo tiempo alarmacismos por la espantosa y larga guerra de guerrillas que tendrán que sostener las tropas imperiales si el gobierno inglés se muestra demasiado intransigente y persiste en no querer conceder á los afrikanders una paz honrosa, por la cual se les conserven y garanticen ciertas libertades, á las que no renunciarán jamás.

Con un poco de táctica política podría terminar, á lo mejor, por un largo periodo de años, la terrible lucha entre ingleses y burgues en el África del Sur.

Los ingleses necesitan, dice un importante diario londinense, un hombre que respecto á la cuestión sudafricana sea en política tan hábil y prudente como bajo el punto militar lo ha sido el generalísimo lord Roberts en aquel país. Un acto político imprudente echará á rodar la magnifica obra que lord Roberts ha llevado á cabo en menos de seis meses.

Los boers, Kruger y Botha, lo han declarado repetidas veces: están dispuestos a continuar la lucha hasta el último extremo, pero aceptarian la paz en equitativas y honrosas condiciones.

La retirada de los boers

Los generales Hildyard y Clery han vuelto á incorporarse no lejos de Utrecht al grueso del ejército de Buller, quien telegrafía al War Office que los boers se van retirando paulatinamente de Lains Nek en dirección al Norte con objeto de ir á Lydenburg á reunirse con las fuerzas que tiene allí organizadas el presidente Kruger.

Por la parte del Norte de Orange se concentran los boers en Bethlehem con el probable propósito de dirigirse también á Lydenburg, punto de reunión de todos los boers y orangistas que quedan todavía en armas.

No hay indemnización

El Ayuntamiento de Jersey no reconoce derecho alguno de indemnización á los subditos franceses víctimas de las salvajadas cometidas, cuando se celebró la liberación de Mafeking, en St. He

liger.

Ante tan injusta negativa han acordado los perjudicados acudir á la vía diplomática.

Brutalidades y violencias

Dice el «Matín» que la noticia de la entrada de las tropas inglesas en Pretoria, ha vuelto á ser en Londres un pretexto para repetir las acostumbradas escenas de brutalidad y de violencia.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 7.
En el Banco de España se ha procedido hoy á recoger datos acerca del número de suscriptores que hay en un solo título del empréstito.

No se ha resuelto nada todavía acerca de si se hará ó no prorrato.

Con respecto á esa cuestión hay tres opiniones: unos creen que debe procederse al prorrato, entregando los residuos cuando la cantidad correspondiente no llegue á ser equivalente á un título; otros dicen que debe procederse á sorteo para que obtengan título únicamente los favorecidos por la suerte; y otros entienden, por último, que los que han pedido un solo título deben quedar exentos de todo prorrato.

Se cree que esta última será la que se prevalezca, porque si bien se han cometido algunos abusos, es indudable que esto ha sido excepcional y en cambio no habiendo prorrato, se consigue interesar á los pequeños capitales en la operación.

Según los datos reunidos hasta ahora, los suscriptores que han pedido un solo título y la pacificación total del país, y se muestran al mismo tiempo alarmacismos por la espantosa y larga guerra de guerrillas que tendrán que sostener las tropas imperiales si el gobierno inglés se muestra demasiado intransigente y persiste en no querer conceder á los afrikanders una paz honrosa, por la cual se les conserven y garanticen ciertas libertades, á las que no renunciarán jamás.

Resulta por tanto que, aun cuando entre Bilbao y Barcelona, cuyas sucursales no han remitido aun datos completos, tuvieran otros tres ó cuatro mil suscriptores por un solo título, el total sería unos 8 millones y medio de pesetas que los pequeños capitales interesarían en la operación.

— El ministro de la Guerra ha negado en absoluto el rumor de que piense proceder contra los generales que han demostrado simpatías por la Unión Nacional.

Ha negado también que haya dicho que no consentirá que las tropas presten auxilio para la cobranza de los impuestos.

Tales propósitos ha dicho que no existen por su parte.

No cree que llegue el caso, pero si llegase, no opondrá la menor dificultad á que ayudase á la cobranza.

Con respecto á los rumores que han circulado acerca de si dispone ó no de fondos para artillería y defensas, ha insistido en asegurar que dispone de los necesarios.

Ha añadido que no ha pedido aumento en los fondos destinados á defensas y artillería, pues sabe que en el actual empréstito se ha recaudado poca cantidad en metálico.

— El Sr. Gasset pondrá mañana á la firma de S. M. el decreto concediendo las autorizaciones solicitadas por la Junta del Puerto de Barcelona.

Dicho decreto contendrá un artículo adicional disponiendo que se hagan extensivas las ventajas del mismo á las Juntas de Puerto que lo soliciten y estén en iguales condiciones que la de Barcelona.

— Esta tarde se dijo que el Sr. Sagasta ha

bía sido llamado á Palacio.

El rumor no tardó en ser desmentido,

pues en los momentos en que tal versión se

propalaba, la familia real se hallaba visi-

tando la Exposición de fotografías que se ha

instalado en el teatro Moderno.

La familia real visitó muy detenidamente

dicha Exposición, pues S. M. el Rey es muy

aficionado á la fotografía.

Acompañaron á S. M. el Rey en esta visi-

ta los Sres. Conde de las Navas, Cánovas y

Vallejo y duque de la Victoria.

Desde allí se dirigió S. M. al Campo del Moro, donde se están haciendo los preparativos para la «garden-party».

No se ha señalado aún la fecha en que se celebrará dicha fiesta.

Créese que será á mediados del mes actual.

— El Sr. García Alix se propone publicar un decreto creando la enseñanza agrícola temporal por medio de conferencias teórico-prácticas.

Estas se darán en los distritos rurales por los ingenieros agrónomos al servicio del Estado.

Las conferencias serán anuales.

En los puntos donde haya granjas experimentales se encargarán de dichas conferencias los ingenieros agrónomos que estén al frente de aquellos establecimientos.

Las conferencias serán prácticas y todo lo sencillas que sea posible, para que estén al alcance de las inteligencias menos cultivadas.

Siempre que sea posible, se llevarán á los pueblos donde las conferencias hayan de darse, máquinas, modelos, semillas, etcétera, para que las lecciones tengan carácter práctico y resulten provechosas.

— El Español dice que el Sr. Pidal no volverá á ocupar la presidencia del Congreso.

Añade que motivos de salud han influido en esta resolución, que algunos suponen haber sido notificada ya al Sr. Silvela en términos categóricos e irrevocables.

Es seguro, sigue diciendo El Español, que vendrá una rectificación oficial de esta noticia, si bien dudamos de que sea autorizada. — El Sr. Pidal, del que se sabe, que si bien estuvo enfermo al principio de la legislatura, debió mejorar al final.

— El Sr. Costa ha hecho algunas declaraciones categóricas que vienen á confirmar la importancia que se asegura va á tener la próxima reunión del Directorio, en la que dicho señor expondrá opiniones de transcendencia.

La reunión del Directorio se verificará mañana.

Sigue recibiendo el Directorio numerosas cartas de provincias consultándole acerca de diversos puntos.

— Hoy resolverá el Sr. Villaverde la cuestión del prorrato de los títulos del empréstito.

— Los ministeriales dicen que en el próximo Consejo de ministros se acordará la reforma del Tribunal de Cuentas.

Se indica para ocupar altos puestos en dicho Tribunal á los Sres. Espada y Catalina.

— Los salones del Círculo de la Unión Mercantil han estado durante toda la noche muy concorridos.

Se comentaban con mucha viveza entre los grupos el proceder del Gobierno con los representantes catalanes y las concesiones recientemente hechas á Cataluña.

— En las maniobras que próximamente se celebrarán en Jaca tomarán parte los batallones cazadores de Barcelona y de Montaña.

La dirigirá el capitán general de la región aragonesa.

— Las noticias que se reciben de Ciudad Real acerca de los progresos de la langosta son desconsoladoras.

La plaga se teme que acabará por completo con las cosechas en varios pueblos de aquella provincia.

Están estudiándose las medidas que convendrá adoptar para impedir que en el año próximo continúe la plaga sus estragos.

— El Gobierno portugués ha concedido la extradición de los hermanos Ayuso, bolsestas de esta corte, que como es sabido, se fugaron dejando un considerable descubierto.

Los mencionados individuos saldrán mañana de Oporto para esta capital.

—El distinguido pintor valenciano Sr. Sorolla está recibiendo muchas felicitaciones con motivo del premio que le ha sido concedido en París.

Entre sus amigos y admiradores se agita la idea de obsequiarle con un banquete en los Viveros.

—Telegrafian de Roma que el Papa se encuentra bastante acatarrado.

En vista de ello se han suspendido las audiencias pontificas.

—Se han aplazado hasta mañana la reunión que hoy debía celebrar el Directorio de la Unión Nacional.

Con motivo de los rumores que han circulado, reina gran expectación por conocer las resultados de esta reunión.

—París.—Comunican de Londres que se agrava la cuestión de China.

El ministro de Inglaterra ha pedido que le envíen 75 individuos de infantería de marina.

De Pekín comunican que un edicto imperial ordena al generalísimo la más activa persecución de los boxers.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Ixart celebró ayer tarde sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal.

En los escenarios sentaron los Sres. Cuchi (R.), Castellarnau, Baró, Teixidó, Cholvi, Andreu, Niebla y Cañellas.

Previa lectura, fué aprobada el acta de la anterior.

Los Boletines oficiales no contienen disposición alguna de interés para el Consistorio.

Sin discusión aprobaronse los dictámenes de la Comisión de Fomento que constaban en la orden del día y que interesan á D. Francisco Vidal, D. Francisco Brull y D. Jaime Pujan.

Así mismo se aprobaron los acuerdos de la Comisión de aguas y pasa á la de Gobernación la instancia de D. Pedro Montané y de sus compatriotas aficionados á la pesca de caña.

En el padrón de vecinos se acuerda una inclusión solicitada.

Dáse cuenta de una comunicación de la Delegación de Hacienda, trasladando otra de la Dirección general en que se aprueba el concurso gremial.

El Sr. Cholvi pregunta á la presidencia, por qué, á pesar de hallarse terminados, no se han presentado á la aprobación del Municipio los planos del proyectado depósito de aguas en «El olivo».

El Sr. Ixart contesta que verá de complejarse á la mayor brevedad posible.

El Sr. Cañellas ruega que se vea el modo de sustituir por uno nuevo el reloj de la iglesia de San Juan Bautista.

Se acuerda que por la Comisión de Fomento, junto con el Sr. Cañellas, se estudie el asunto. Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

De aguas

Terminada la sesión ordinaria y pública, se reunió ayer en sesión secreta la Corporación municipal, con objeto de la trilla de aguas á nuestra ciudad.

Según nuestras noticias, asunto de tanta trascendencia lo acomete ahora el Consistorio con verdadero empeño, pudiendo casi asegurar que alcanzará satisfactoria solución.

Felicitamos por ello al Ayuntamiento y al vecindario, al propio tiempo que nos felicitamos, esperando que el Municipio no desmayará en sólo momento hasta conseguir el resultado apetecido por todos.

El cabildo municipal se detuvo en la mañana de ayer á un sogetto, que dijo ser natural y vecino de Vallmoll, en el momento en que penetraba en una trapería con ánimo de engañar unas poleas de hierro que traía á coestas y de las que afirmaba que era dueño, habiendo venido á ésta capital con el indicado motivo.

Como el agente de la autoridad notase en sus dichos muchas vacilaciones y tropiezos, affirmándose en su primitiva creencia de una probable sustracción, le condijo con los indicados efectos á la Sección de Vigilancia de la Alcaldía, donde quedaron depositados hasta que conteste el alcalde de Vallmoll, á quien se le telegrafizó lo sucedido, para que garantice la personalidad de aquél y la probabilidad de que sea dueño de las sospechadas poleas.

La junta general que debía celebrar anoche el «Centro Catalán» no pudo efectuarse por no haber asistido número suficiente de señores socios.

El acto tendrá lugar hoy, á las nueve y media de la noche, de segunda convocatoria.

Varios vecinos de la calle Real se nos quejan de que en el cruce de aquella vía con la de Casaños existe continuamente un gran charco de agua, que procede de un almacén inmediato, en el que se vacían con frecuencia bocoyes del lluvioso elemento.

En 1898 fallecieron en la isla de Coba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia.

Ramón Trasech y Martí, Francisco Blaguer Marías, Rafael Barberá Tserol, Francisco Balaguer Valdeperas, Miquel Bonet Ezquerre, José Ferreiro Climent, José Ginés Martín, Antonio Juan Pérez y José Masdeu Masdeu.

A las ocho de la tarde de ayer aparecieron los padres de una niña de pocos años que, á causa de haberse extraviado, estuvo desde las primeras horas de la mañana depositada en las Casas Consistoriales.

Los padres, que vivían en la calle de Santo Domingo, fueron citados á la Alcaldía, siendo allí convenientemente atendidos.

En los pueblos de nuestra comarca han empezado ya las operaciones de la siega.

La cosecha resulta muy desigual.

Se ha participado al Rectorado haber quedado vacante la escuela de niños de Torredembarra, dotada con 825 pesetas, por parte del maestro que la desempeñaba, D. Manuel López, á Navarra.

El mercado celebrado ayer en nuestra plaza se vió algo más animado que el anterior.

Sin embargo, las operaciones realizadas fueron escasas, no sufriendo los precios sensible alteración.

Hoy debe reunirse en sesión la Comisión municipal de aguas.

Por atenciones de primera enseñanza se efectuaron ayer los siguientes ingresos:

Creixell, 200 pesetas.

Son ya numerosos los encargos de localidades y entradas para la corrida de novillos-toros que ha de celebrarse en nuestro circo taurino el domingo próximo.

En esta capital se hallaba ayer el diputado á Cortes por Tortosa, D. Teodoro González.

Con el señor gobernador civil celebró ayer una conferencia el jefe de este tercio de la benemérita.

El sobrestante de Obras Públicas de esta provincia D. Eduardo Giménez ha sido destinado á prestar sus servicios á Vendrell.

En la Comandancia de Marina se reunió ayer tarde la Junta de salvamento de naufragios, bajo la presidencia de D. Guillermo de Paredes.

El arrendatario de las sillas del paseo de la rambla de San Juan, D. Ramón Prats, ha tenido la galantería de remitirnos un abono personal de dichas sillas.

Agradecemos la deferencia.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

DESPUES DE LA CURA EL PAGO

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles leáse en 4^a pag. *Milagrosos Confites ó Inyección anti-venéreas y Roabanti-sifilitico COSTANZI*.

PUBLICACIONES

Honra en verdad á la casa de D. Hermenegildo Miralles, que lo ha editado, el último número de la revista *Hispania*, que acabamos de recibir. Consagrado á perpetuar la memoria de Francisco Goya, así su texto como su ilustración hacen exclusiva referencia á las obras y á la persona del gran pintor aragonés. Además de una magistral portada representando la efigie del genial artista y de una sangüine figurando tipos de su tiempo, debidas ambas al apiz genial

de Francisco Domingo, consituyen la sección gráfica del número en cuestión una notable serie de fotografiados reproduciendo selectos cuadros de costumbres, retratos, dibujos y autógrafos de Goya, todos inéditos y existentes en Barcelona, que de fijo habrán de llamar poderosamente la atención de los aficionados á las cosas de arte.

La parte de texto está formada por un estudio de Casellas, *El genio de Goya*; una erudita explicación de las obras reproducidas, *Coya en Barcelona*; una donosa *Carta de un provincial de antaño á un su amigo*, resumiendo las costumbres artísticas y literarias del tiempo del autor de los *Caprichos*, por Joan Boscon, y una poesía *Viva mi amo!* que Gras y Elías pone en boca del criado de Francisco Goya.

ECOS DE LA PROVINCIA

Respecto al nombramiento de alcaldes de la vecina ciudad, hallamos las siguientes líneas en nuestro apreciable colega *Reus*:

«Informes muy autorizados nos permiten asegurar que se han confirmado los rumores de que nos hechamos eco en nuestra edición de ayer referentes al nombramiento de nuevo alcalde de real orden que se decía habría de recaer en un conocido procurador que actualmente forma parte de la Corporación municipal.

El gobernador civil de la provincia ha ofrecido al Presidente accidental de nuestro Ayuntamiento, comunicándole el nombramiento en cuestión. Llano del caso es que se susurra que al par que tal nombramiento obra en poder del gobernador otro con blanco, en previsión de que pudiera aceptar la Alcaldía otra personalidad que ya ha desempeñado otras veces ese cargo, y que, según parece, anoché mismo se negó á aceptarlo al ser instado por tercera vez.

Dícese que esta noche celebrarán una reunión particular los individuos que forman actualmente el Ayuntamiento, para acordar la línea de conducta que han de observar con motivo de ese nombramiento.

También se dice, que el agraciado no está muy decidido á aceptar, teniendo en cuenta que él estuvo presente en aquella otra reunión en la que se acordó aprobar en absoluto la conducta observada en la estación de los directos por el alcalde suspenso, Sr. Font de Robinet.

¿Quién compra un hilo, señores? Porque no lo fenomenal.

Si nos es posible, ya que tenemos el hilo, tiramos de él, á ver si sacamos el ovillo.»

Ampliando la noticia que adelantamos ayer relativa al suicidio de un joven en Salou, leemos en un colega de Reus:

«Ayer mañana fué hallado en las inmediaciones del lazareto, en las vecinas playas de Salou, el cadáver del joven vecino de esta ciudad Ricardo Andreu, de unos veinte años de edad, el cual presentaba una herida de arma de fuego en la sien izquierda, mortal de necesidad.

Según todas las apariencias, se trata de un suicidio, llevado á efecto con toda premeditación y calma, pues junto al cadáver fué encontrada una cajetilla de cigarrillos y no lejos de ella cinco colillas correspondientes á otros tantos cigarrillos de igual clase que los que contiene la cajetilla, que se supone apartaría el desgraciado joven meditando su extrema resolución á la par que confeccionaría una cruz de caña que se halló clavada en el suelo frente el cadáver, con un cochillo de muelles que, junto con la pistola con que se hizo el disparo, fué hallado entre las piernas del mismo.

Es muy probable que el suicidio, cuya mano derecha presentaba sanguínes prodigios por el fogueo, llevara á efecto su resolución al anochecer del día anterior, puesto que anteayer tarde se le vió en Salou.

La noticia del triste hallazgo fué comunicada á las autoridades de Vilaseca por los vecinos del lugar, y es de suponer que ayer tarde fué trasladado el cadáver á la espresada villa, en donde debió practicársele la autopsia.

Iguársean las causas que determinarán al desgraciado joven á tomar tan extrema resolución, relacionándola algunos con una carta de su padre, que le fué hallada en uno de los bolsillos, en la que, según se nos dijo, se le hacían algunas reconveniciones y por la cual fué identificado el cadáver.

Eu la mañana de ayer un empleado de la brigada municipal de Tortosa tuvo la desgracia de recibir una coza de un malo, dejándose bastante mal parado.

Dícese que el Ayuntamiento de Tortosa tratará de celebrar con gran solemnidad las fiestas de la Santísima Virgen de la Cinta en el presente año, organizando un programa de festejos que atraiga gran número de forasteros á dicha ciudad.

Háblase de una feria de ganados durante los días 3 y 4 de Septiembre, adjudicándose un gran número de premios en metálico, en certamen musical, una gran corrida de toros y otros festejos públicos.

En Benisanet ha fallecido D. Bautista Pojol y Oriol, padre del reputado médico de aquella localidad D. José Pojol.

Ha fallecido en Reus la respetable señora doña María González Espelta.

NOTICIAS GENERALES

De un colega barcelonés:

«A primera hora de la madrugada de ayer se desarrolló un sangriento suceso en el antiguo y junto al muelle de San Beltrán.

El vigilante nocturno de la casa Soler, Sabadell y C.º estaba en un bote y vió que unos sujetos que tripulaban otro bote atracaban junto á unas barcazas cargadas de carbón, propiedad de la citada casa comercial, empezando inmediatamente la tarea de trasladar dicho mineral á su embarcación.

Viendo el vigilante la superioridad de los que tripulaban el bote, tocó el pito de auxilio, y aquellos dispararon contra él varias armas de fuego, dejándole herido grave mente en el muslo derecho.

El vigilante, á pesar de la herida, disparó contra sus agresores dos balazos, que ocasionaron la muerte de uno de aquellos.

Los disparos pusieron en movimiento á los carabineros que prestaban servicio en el muelle, quienes detuvieron á cuatro sujetos que intentaban huir en uno de los botes y á quienes se cree complicados en el hecho.

El cadáver, que fué depositado junto á uno de los tinglados del muelle de Barcelona, fué levantado ya muy entrada la mañana por la autoridad de marina que se presentó para instruir la correspondiente sumaria. Identificado resultó ser el de José Fané Ixach, de 21 años, soltero, natural de la Provenza.

Los detenidos quedaron á disposición de la citada autoridad; llámense Rafael Panes, Enrique Roch, Francisco Ginart, Manuel Martínez y Agustín Fornet. Los tres últimos son guardianes de las barcazas de carbón.

El vigilante herido se llama Luis Querada y Mora y cuenta 29 años. Fué trasladado en estado grave al Hospital.

Por viajeros llegados ayer de Puigcerdá sabemos que los días 1 y 2 nevó con abundancia en todas las cimas que rodean la Cerdanya y en general, en todo el Pirineo, que presenta su ropaje blanco como en el corazón del invierno, contrastando tanta blancura con el verdor de los campos y los prados. El espectáculo, aparte de su incontestable hermosura, produce un frío tal que el termómetro ha llegado á marcar 4° sobre cero. El collado de Puymorens, en el valle del Cardal, que comunica con AX, está aún atestado de nieve y tardará unos días sin estar expedito. Las cosechas, aunque muy atrasadas, presentan hermoso aspecto. Ayer tarde lloví copiosamente desde Ripoll hasta la Garriga, viñendo con esta causa y por la liquación de las nieves muy crecidos los ríos Segre, Freser, Ter y la Riera del Congost, todos los cuales arrastran un gran caudal de aguas.

El mercado de cereales celebrado ayer en Lérida, ni tal puede llamarse por lo desanimado y escasas ventas que se verificaron, y aun estas de poca importancia.

He aquí el listín de precios:

Trigo monte clase superior de 17 pesetas la cuartera de 73'36 litros.

Idem id. corriente 16 á 16'50 id.

Idem id. florja á 15'50 id.

Idem huerta id. id.

Cebada, de 10 á 10'25 id. se lleva bien al Maiz, á id. id.

Habones, á 14 id.

Judas, de 18 á 22 id.

Aceite, á 15 pesetas la arroba.

El mercado muy flojo y encalmado y con bastantes existencias.

La Gaceta Española, que se publica en Londres, califica á las naciones de la siguiente manera:

Rusia, carcelero de sus vicios.
Francia, abismo de lo grande.
Inglaterra, mercurio de la Historia.
Alemania, deudor siempre apurado.
España, viuda de la gloria.
Austria, barbero de los azores.
Italia, montura de un brillante.
Holanda, cantor del Océano.
Bélgica, arriado por la fuerza.
Suiza, cantinera de los ejércitos.
Suecia y Naruega, bacalaos monstruos.
Dinamarca, enano de librea.
Estados Unidos, la fragua de la industria.
Portugal, asilo de vasallos.
Servia, manta que al fin se romperá.
Polonia, lago de lágrimas.
Turquía, estorbo de la civilización.
Méjico, la junta de la Europa.

En breve empezará la engravación y colocación de la vía del ferrocarril de Lérida á Balaguer por Menarguans. Son de consideración los acopios de material acumulados y la primera locomotora recibida ha sido ya desmontada del vagón en que llegó y colocada convenientemente sobre rals, en disposición de servir.

En breve se firmará el decreto nombrando al marqués de Portago para el cargo de Gobernador civil de Madrid, en reemplazo del Sr. Liniers, que será nombrado senador vitalicio.

En el último mercado de Barcelona, las algarrobas de Vinaroz se pagaron á 14'28 y á 14'58 pesetas, los 100 kilos; la almendra de la provincia de Tarragona á 25 y 25'50 pesetas el quintal; y el aceite de Tortosa á 28 duros carga.

La Junta organizadora de la peregrinación diocesana que saldrá de Barcelona para Roma el 25 de Septiembre próximo, piensa invitar á las demás diócesis para inscribirse en dicha peregrinación.

BOLETIN OFICIAL

Anuncio de haber quedado acotada y vedada de caza una finca situada en el término de Reus, partida de la «Plana», propiedad de D.º Francisca Argilaga.

—Rectificación del anuncio publicado por la Diputación provincial para el arriendo de la recaudación del Contingente.

—Anuncios oficiales de Tarragona, Corbera, Renau, Cunit, Benisanet, Riudecanyas, Ceballos del Condado, Arnés, Colldejou y Cherta.

—Providencias judiciales.

—Edicto del Patronato «Antonio Roig» establecido en Torredembarra advirtiendo á las doncellas pobres, vecinas de aquella villa, que hagan contraido matrimonio los beneficios que les concede aquella fundación.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Stos. Primo y Feliciano mr.
SANTOS DE MAÑANA.—La Santísima Trinidad, Santas Margarita reina de Escocia y Oliva vg. y mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS
Continúa en la iglesia del Santo Hospital siendo las horas de exposición por la mañana de siete á diez celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde, de cinco y cuarto á ocho.

CONTRA DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en la Trinidad.—Privilegiada.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas siguientes:
Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y por la tarde á las siete y cuarto en la capilla del Smo. Sacramento.

SMA. TRINIDAD.—A las siete de la tarde con exposición, canto del Seráfico Trisagio, meditación, ejercicios del mes y de la Novena del Espíritu Santo, bendición, reserva y canto de letanillas.

San Juan Bautista.—A las siete de la mañana.
San Francisco.—A las seis y á las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Jesús-Maria.—A las seis de la tarde.
Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzos.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

CRONICA OFICIAL

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER
Nacidos.—Ramón Perelló Solé, Teresa Claravalls Brú, Agustín Mallol Civit, Josefina Lara Padía, Magín Barens Blanch.
Fallecidos.—Rosa Casanova Gallart, S. Pedro 4.
Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor teniente coronel de Almansa don Elias Rosado.
Parada, Luchana.
Hospital y provisiones, 4º capitán de Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

MOVIMIENTO BURSATIL

BOLSA DE MADRID

	Madrid, 8, 3'47 t.
4 por ciento interior.	71'90
4 por 100 idem fin mes.	72'00
4 por 100 exterior.	78'00
4 por 100 amortizable.	80'50
Aduanas.	000'00
Cubas (Emisión de 1886).	85'50
Cubas (Emisión de 1890).	71'41
Filipinas.	90'50
Banco de España.	513'50
Tabacalera.	420'00
Nuevo empréstito.	89'40
Cambios de París.	28'60
Idem Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	72'70

BOLSA DE BARCELONA

	Barcelona 8, 6'25 t.
Cambios extranjeros	
Véndres á 90 días fecha.	31'50 d.
Id. á la vista.	31'95 »
Paris á 90 días fecha.	00'00
Id. á la vista.	26'85 p.
Efectos públicos	Dinero Papel

4 100 interior contado.	00'00 00'00
fin mes.	71'875 71'91
fin próximo.	00'00 00'00
exterior contado.	00'00 00'00
fin mes.	00'00 00'00
fin próximo.	00'00 00'00
Amortizable contado.	78'25 78'75
5 por 100 carpetas sobre renta de	
Aduanas.	000'00 000'00
Bill. Hip. Isla de Cuba 1886.	85'15 85'35
1890.	70'85 71'15
Acciones fin mes	
Banco Hispano Colonial.	000'00 000'00
Medina-Zam. y O. A. V.	20'91 21'00
Norte de España.	53'35 53'45
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia.	79'30 79'40

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Cete, en 1 dia, v. Cervantes, de 296 ts., c. J. Sintes, con bocoyes vacíos.
De Bilbao y esc., en 28 ds., v. Cabo San Vicente, de 1 213 ts., c. T. Garrastazu, con hierro, alcohol y otros efectos, consignado á D. Mariano Pérez.
De Barcelona, en 1 dia, l. Isabel, de 33 ts., c. J. Guasch, en lastre.

DESPACHADAS

Para Cete, v. Cervantes, c. Sintes, con vino.
Para Marsella y esc., v. Cabo San Vicente, c. Garrastazu, con efectos.
Para Génova y esc., v. italiano Unione, c. Corsanego con efectos.

Aviso á los navegantes

FRANCIA.—Según aviso del comandante de la Escuela de prácticas, existe una roca en la bahía de Paimpol, que queda á flor de agua en los mayores bajámenes.

ESTA roca está situada á 1.370 metros al S. de la torrecilla de Denon y á 3.600 metros al S. E. de la luz de Port-Bou.

GOLFO DE FILANDIA.—A causa de un temporal, ha desaparecido la valiza de la isla Kakor, en la entrada del Moond Sund, y no será sustituida.

SUECIA.—El 1º de Abril de 1900 se ha establecido en la estación de prácticas de la punta N. E. de la isla Bremo, una estación de señales que comunica con los buques por medio de las señales del Código internacional.

JAPÓN.—El rompeolas en construcción en Farn, se extiende actualmente á seis cables de la punta Pontomarn.

LA BOYA fondeada en su extremidad es una pirámide cuadrangular, truncada, roja de madera, con un distintivo esférico en su parte superior.

VARIEDADES

La destrucción de los mosquitos

EN MENTÓN se han hecho experiencias interesantes con el propósito de destruir los mosquitos que infectan la región, sobre todo durante los meses de Octubre y Noviembre.

Ha expresado, por el contrario, que

Se ha empleado á este fin el Keroseno cuyo uso ha sido recomendado por M. Hovar entomólogo del departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

En una cubeta de agua conteniendo cerca de 500 larvas de mosquitos, ha sido suficiente añadir cinco gotas de Keroseno para obtener la destrucción total de las larvas al cabo de dos horas, y todas las larvas de un depósito contenido 8.500 litros de agua, han sido destruidos de igual modo en algunas horas con una sola cucharada de Keroseno.

A dichas dosis, el Keroseno no parece ser dañino á los demás habitantes de las aguas, así es que el procedimiento parece recomendable para destruir estos insectos tan desagradables.

Una mina curiosa

Una de las minas más profundas del mundo es la de Saint André du Poirier en Francia. Produce 300.000 toneladas de carbón por año, y se explota por medio de dos pozos uno de 900 y el otro de 1.100 metros de profundidad.

Lo que es muy curioso respecto á esta mina es que la temperatura en las galerías nunca pasa de 24° centígrados en tanto que en la misma de plata Constok en la costa del Pacífico que no tiene ni la mitad de la profundidad de aquella, la temperatura llega á 48 centígrados.

Enfermedad de los canarios

Sufren los canarios una enfermedad caracterizada por la pérdida del brillo y de la hermosa coloración de sus plumas; las patitas de las simpáticas avecillas se ponen rígidas y las mueven con gran dificultad pudiéndose apenas sostenerse en pie cuando se hallaran afectadas de reumatismo. El canto se hace ronco y poco á poco van en mudeciéndose completamente.

Según Mr. Smit la miel de coimbra es para estos casos de gran recurso y por lo mismo aconseja dar al canario todas las mañanas un poco de pan blanco empapado con miel caliente.

EL ANIMALITO, si bien las primeras veces lo rechaza no tarda en demostrar predilección especial para ésta comida y al poco tiempo se inicia la mejoría en su estado general, de apareciendo la rigidez de las patitas; reapareciendo el bello matiz de su plumaje, recobrando el apetito y reanudando sus intrumplidos cantos.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 8, 3 t.

EL SR. GASSET, con quien tuvimos el gusto de hablar algunos momentos cuando salió de Palacio, se ha mostrado muy inclinado en favor de la petición de los pescadores gallegos, de que se prohíba pescar con «trajínas».

Madrid, 8, 3'7 t.

HOY han cumplimentado á S. M. la Reina el general Polavieja, el conde de Toreno y el señor obispo de Guadalajara (Méjico).

—Ha sido nombrado tutor ejemplar de la infanta D.ª Cristina, el duque de Terranova.

Madrid, 8, 3'11 t.

EL SR. GASSET ha puesto á la firma de S. M. un Real decreto autorizando á la Junta del Puerto de Barcelona para rebajar las tarifas de transporte, y otro reglamentando el envío de explosivos por ferrocarril.

EL SR. GARCIA ALIX ha puesto á la firma de la Soberana un decreto reglamentando los servicios del personal del Instituto Geográfico y Estadístico y la forma de ingreso y permanencia en el cuerpo.

TAMBIÉN se ha firmado el nombramiento del catedrático de Anatomía de la Universidad de Santiago D. Francisco Romero Blanco, para el cargo de Rector de la misma Universidad, vacante por fallecimiento del doctor don Maximino Tejeiro.

Paris, 8, 3'20 t.

EL PRESIDENTE KRÜGER ha manifestado en un interview que la ocupación de Pretoria no significa la terminación de la guerra.

Ha expresado, por el contrario, que

los boers harán seria resistencia en Lydenbourg.

Ha terminado diciendo que espera aún volver á Pretoria.

Paris, 8, 3'29 t.

Dícese que los ingleses tuvieron mil muertos en el combate de Laagfontein.

ESPECTÁCULOS Y DIVERSIONES

PLAZA DE TOROS

GRAN CORRIDA EXTRAORDINARIA DE NOVILLAS DE MUERTE PARA EL DOMINGO 10 DE JUNIO DE 1900.

SE HABRÁN Banderillas y serán muertos á esto que seis hermosos novillos-toros escogidos de la acreditada ganadería de D. José Huguet (antes Canicio), de San Carlos, con divisa negra y blanca, por las cuadrillas de los valientes y arrojados diestros con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIO.—Sombras: Palcos sin entradas, 7'50 pesetas; Barreras, 2'10 idem; Delanter

